

5 cts. EL NUMERO

AVISOS—Se reciben hasta las 7 de la noche—La redacción y la administración no se responsabilizan del contenido de los avisos.

DIARIO DE LA MAÑANA

Dirección y Administración: 888 - DEFENSA - 888

SUBSCRIPCIÓN En la capital é interior (por mes) ... \$ mja 120

5 cts. EL NUMERO

El problema de la habitación y el "honrado" gremio de arrendatarios

Paros por el creciente aumento de la población que hace del arrendamiento de casa un negocio seguro, una gavilla (no de oro) de especuladores que muchas veces resulta una perfecta estafa: contratar cuantas casas tengan oportuna notificación de su desalojo, para recalcularlas a precios cuya sola enunciación irrita. Efectivamente los precios que se imponen hoy por el alquiler de una pieza son dobles de los que se pagaban pocos años atrás, y el obrero deb trabajar sólo para mantener a una serie interminable de parásitos sociales que gravitan sobre él.

Comité Electoral Central Escuela de Fiscales

El Comité Electoral Central del Partido Socialista en su reunión del 13 de febrero de 1909. Considerando: Que los afiliados al Partido Socialista, en general, carecen de conocimientos prácticos y teóricos sobre actos electorales; que el Partido necesita de ciudadanos competentes que puedan representar en los comicios actuando como fiscales durante el acto de una elección; que la mayoría de aquellos que hasta ahora lo han hecho se ha presentado a las mesas ignorando la ley respectiva que concede derechos y facultades; que la clase gobernante disponiendo de todo el engranaje del Estado se asegura constantemente el triunfo en todas las lachas cívicas, valiéndose de ciertas instituciones y otros elementos de fraude; que por falta de la debida preparación, el esfuerzo y la labor continuada de los socialistas que han actuado en todos los actos electorales se han estropeado contra el fraude sistemático, organizado desde arriba;

HUELGA EN LAS CANTERAS DEL TANDIL

La actitud de los patronos Combatida por los huelguistas

Nuestro correspondiente en las canteras del Tandil nos envía nuevos informes acerca de los últimos acontecimientos producidos con motivo de la huelga. El patrón Mario Cima, presidente del sindicato patronal, firmante del manifiesto contra la organización de los obreros en huelga, activa su campaña de desmembramiento, incitando a los trabajadores a desconfiar de la sociedad que ellos mismos han formado. En esta propaganda ha encontrado muchos obstáculos y el mayor es el siguiente: Cima es contrario a la organización obrera, pero al mismo tiempo es presidente del sindicato de empresarios, es decir, lo que encuentra bueno para sus colegas resulta malo para sus operarios. En su intranquilidad, ofuscado por el deseo de quebrar la solidaridad proletaria, echa mano contra el arma que él mismo esgrime para la defensa de sus intereses. Junto con Cima, está Polledo y varios otros patronos que atizan la campaña antisocialista. Quieren un arreglo individual, después de haberse entendido colectivamente entre ellos. Quieren que los huelguistas se dispersen para después imponer sus caprichos a voluntad. Quieren, en fin, valiéndose de sutilezas, quebrar la unión de los obreros para dominarlos a su antojo. Pero los huelguistas conocen el terreno y los buyes con que aran, saben hasta dónde son sinceros los empresarios, y armeten con calor contra la alianza capitalista. En la unión está la fuerza. En la solidaridad, han bien mantenida hasta hoy, descansan, el certero triunfo. Cultivar la herencia aún más homogénea, es la preocupación de los obreros canteristas. Ella de por sí será al traste con los planes de absorción que proyectan los empresarios.

Las empresas ferroviarias y los accidentes ferroviarios

Hay una ley de ferrocarriles, hay disposiciones reglamentarias que debían cumplirse al pie de la letra y que deberían ser respetadas por las empresas ferroviarias, porque de ese cumplimiento depende la seguridad de los que viajan por sus líneas férreas. Mas para esas ricas y poderosas compañías reglamentarias y leyes sin letra muerta, para constituir un estado dentro del estado que oponga de hecho su fuerza a todas las disposiciones cuyo cumplimiento les incomoda. Pero ocurre una catástrofe debida a ese proceder criminal, como la explosión de la locomotora 612, y los inspectores del gobierno, encargados de vigilar la observancia de la ley recien entonces se acuerdan de ir a cumplir ese deber. ¿Qué han hecho, entretanto? El pueblo murmura y ese murmullo, producido por una intuición de la verdad, dice que como buyes crollos han estado vendidos al oro inglés. Los hechos con su lógica de hierro, demuestran que está dentro de las prácticas habituales de los que "sirven" al pueblo, lo que se sirven de él, y que a todo trance pretenden hacer dinero para pagar sus vicios. "La Fraternidad", órgano de la sociedad de maquinistas y foguistas, insistiendo sobre ese punto al ocuparse de la explosión de la locomotora 612, pregunta: ¿quién hacen esos inspectores nacionales? Y agrega: Raras veces se los ve en las locomotoras. Prefieren otras tareas relacionadas con éstas en vez de pelear su sitio en la casilla de la máquina, vigilando el material y el trabajo de los conductores. Pregúntese a cualquier maquinista o foguista cuál es el estado del material y ellos sabrán dar datos abrumadores. Se hacen correr trenes importantes de pasajeros con máquinas que tienen tubos rotos y calderas sin lavar. El único que nota esas peligrosas irregularidades es el personal, encargado de ser la primera víctima, que anota reparaciones urgentes que se hacen no cuando son necesarias sino cuando los encargados quieren. Se ha pensado acaso en lo que hubiera ocurrido si la explosión se hubiese producido en una estación o con un tico de pasajeros a la cola? Las responsabilidades están perfectamente delimitadas. Sin embargo, la empresa trata de salvarse, y para ello no ha de omitir esfuerzos para que el desastre aparezca como producido por causas de fuerza mayor. Los muertos no hablan, pero sí hablar, quedan en pie todos los antecedentes que constituyen otros tantos cargos irrevocables. Y no será esta la última catástrofe que tengamos que lamentar. Si el gobierno no procede en forma enérgica haciendo retirar totalmente el material inservible y peligroso, si se dejan supeditadas las vidas de los obreros y del público a las exigencias de las empresas de la economía, hagamos a notar muchos y graves trastornos. Sabemos que algunas empresas ofendeando el rebote de su imprudencia se han apresurado a retirar algunas locomotoras en mal estado. No basta. Deben hacerse retirar todas aquellas que no ofrecen seguridad. Las autoridades nacionales deben hacer notar su existencia como tales.

El siniestro de ayer UN GRAN INCENDIO

Una fábrica de aceites vegetales reducida a cenizas. A las 3 de la mañana de ayer estalló un incendio en la calle Tucumán 3041, donde estaba instalada una fábrica de aceites vegetales, propiedad de Clairse, Lavagne y Delorme. Una espesa columna de humo fue la señal del siniestro notada por el vigilante de la esquina Tucumán y Bermejo, quien dio los toques de alarma, concurriendo poco después el cuerpo de bomberos. La barrida próxima con ese motivo despertó al vecindario que se levantó para ver el hermoso y terrible espectáculo de un gran incendio (hermoso... cuando la casa que se quemaba es la del vecino), y los que viviendo en las inmediaciones creyeron ver en peligro sus casas, los llevaron a la calle, estropeándose los deterioros inevitables en esos casos. Ignórase el origen del fuego. Los socios Lavagne y Delorme habian asistido anteriormente al Coliseo y Casino, respectivamente. El primero, que regresó a su domicilio Tucumán 3043, donde vive con su familia, se recibió sin notar nada. Un pequeño galpón para tres chaquetas estaba ubicado en la planta baja, antes de llegar al departamento donde funcionaban las máquinas y el depósito de aceite, y en los sitios del mismo dormía el peón Manuel Rodríguez, que fue despertado por los bomberos al sacar los animales y los vehículos. Rodríguez fue detenido y declarado ignorar el origen del incendio. El gran incendio que tomó el fuego hizo temer que pudiera propagarse a los numerosos establecimientos industriales ubicados en la misma manzana, lo que pudo evitarse consiguiendo los bomberos aislar el fuego. Las pérdidas calculadas en el primer momento alcanzan a 50.000 pesos, y estaba asegurado en 70.000 en la compañía "La Estrella". Exceptuando las chatas y los caballos, todo lo demás quedó reducido a cenizas. El edificio, propiedad de Francisco Serrano, está avaluado en 50.000 y asegurado en 30.000 pesos en "La Estrella", y 20.000 en "La Imperial". El propietario calcula las pérdidas en 15.000 pesos por la destrucción del galpón de mampostería con tirantes de hierro. A las 9 de la mañana los bomberos habían terminado su misión.

TELEGRAMAS

AGENCIA HAVAS ITALIA NUEVOS TEMBLORES DE TIERRA EN REGGIO REGGIO DI CALABRIA. 14—Se han sentido esta mañana en esta ciudad dos nuevos violentos temblores de tierra, acompañados, como los de ayer, de ruidos subterráneos. Esos fenómenos han venido a aumentar la alarma que reina entre la población. El nuevo concejo municipal de Mesina MESSINA. 14—El nuevo concejo municipal de esta ciudad celebró hoy su primera sesión. Principió por enviar un cauderos telegrama de homenaje al rey Víctor Manuel III y a la reina Elena, y otro de agradecimiento al presidente del consejo hon. Giolitti por el pronto y eficaz auxilio que prestó el gobierno a la población, a raíz del horroroso terremoto que la devastó. Votó igualmente vivos agradecimientos a las escuadras extranjeras que ayudaron al salvamento de las víctimas y a las ciudades de Italia que cooperaron al socorro de los sobrevivientes. Expresó después el deseo de ver resurgir en breve a Mesina. Todas esas mociones fueron adoptadas por unanimidad y en medio de grandes demostraciones de aprobación. Los socorros—19 millones y poco ROMA. 14—El total de las sumas recibidas por el Banco de Italia con destino a los damnificados del terremoto de Calabria y Sicilia, alcanza hasta ahora a liras 19.325.510. MILAN. 14—La caja de ahorros de esta ciudad ha entregado una nueva suma de 300.000 liras para las víctimas de la catástrofe de Calabria y de Sicilia. LA CAMPAÑA ELECTORAL Manifiesto del Partido Socialista ROMA. 14—Ha aparecido el manifiesto del Partido Socialista italiano. La plataforma consiste en el sufragio universal y en la realización de las reformas sociales propuestas por la Confederación del Trabajo, (ley sobre accidentes de trabajo, sobre la emigración, y abolición del impuesto al trigo). Sostiene el principio de la libertad política de los empleados del Estado, la defensa de los artículos de consumo popular contra los avances del fisco, la protección a los emigrantes y la asociación de todas las fuerzas populares en favor de la paz y por la civilización de Italia. Candidaturas ROMA. 15—El diario socialista "Avanzada" publica una lista de candidatos dirigida a los partidos populares en que éste declara que el distrito de esta capital. La federación garibaldina ha propuesto la candidatura de Riccotti Garibaldi por el primer distrito. El negus no piensa morir ROMA. 14—Se han recibido "Hot" noticias de Addis-Ababa, comunicando que el negus Menelik mejora elastamente. Se anuncia también que ha encomendado al ministro de Italia en Abisinia, mayor de edad, la misión de presentar sus condolencias al gobierno de esta país por el desastre de Sicilia y Calabria. Fábrica destruida por un incendio ROMA. 15—Informan de "Avanzada" que un gran incendio destruyó la fábrica de caramelos del señor Lanzavecchia. Los daños causados por el fuego son muy importantes. BELGICA UN ESTUDIANTE RUSO A TIROS CON LA POLICIA BRUSELAS. 15—El estudiante de Gante que ha ocurrido esta tarde en esa ciudad un suceso sangriento que causó mucha impresión. Un estudiante de nacionalidad rusa a quien se acusa de una tentativa de extorsión de fondos, fue detenido por la policía de Gante, y el juez de instrucción que habían ido a su domicilio con el objeto de arrestarlo. FRANCIA LA NAVEGACION AEREA PARIS. 14—Comunican de Bouy (departamento del Marne), que Mr. Farman efectuó hoy en el campamento vecino a esa localidad, con gran éxito, nuevos experimentos con su aeroplano. Realizó con él acompañado de un pasajero, varios espléndidos vuelos de cinco kilómetros. PARIS. 15—Un telegrama de Bouy anuncia que el aviador norteamericano Mr. Wilbur Wright ha vuelto hoy a efectuar con su aeroplano varios vuelos magníficos. Mr. Wright iba cada vez acompañado de un pasajero. PARIS. 15—Comunican de Bouy (departamento del Marne) que el señor Legaigneux ha vuelto a experimentar esta tarde en el campamento vecino a ese lugar su aeroplano. Logró recorrer con él una distancia de diez kilómetros. Guillermo se felicitó del acuerdo PARIS. 14—"Le Figaro" anuncia que el emperador Guillermo ha felicitado al embajador alemán en esta capital, príncipe Radolin, por la conclusión del acuerdo franco-alemán. Las tareas del rey PAU. 15—Se anuncia que el rey Alfonso XIII llegará a esta ciudad el jueves próximo, y presenciará, si el tiempo lo permite, algunos vuelos del aviador Mr. Wilbur Wright. China PARIS. 15—El gobernador de la Indo China francesa, Mr. A. Klobukovitch, ha comunicado al gobierno de la metrópoli que las tropas francesas han derrotado a unas bandas de piratas Dathan, haciéndoles 150 prisioneros. Concluye la aventura en Marruecos PARIS. 15—"Le Matin" publica un te-

El Departamento N. del Trabajo

En el nuevo presupuesto figuran los puestos para eripados del Departamento N. del Trabajo, que el año anterior se especificaban en el globo. La distribución de los cargos y sus respectivos nombramientos ha preocupado ayer al ministro del Interior. Con tal motivo, envió un despacho al presidente de aquella institución, doctor Matizco. De la entrevista surgió un "serio" conflicto. Acaso originado por alguna divergencia fundamental, que encierre tal o cual sistema de trabajo en la mencionada oficina? Nada de eso. El conflicto ha sido provocado por el señor Matizco, pues no acepta que se le nombre de nuevo como propone el ministro, sino que se le nombre en el puesto. El presidente de la oficina del trabajo le ha llamado cariñoso a los 1200 mensuales y teme que el "nombramiento nuevo" sea un subterfugio del señor Avellaneda para "eliminarlo del... presupuesto. Bien haría el ministro con anular esa nulidad "científica", obstáculo permanente al desarrollo que ha menester la institución que preside, siempre que el empleazante no resulte una calamidad mayor, cosa que nos tememos dada la política que anima al actual gobierno.

De La Plata

"El Argentino" y la huelga de dependientes—La inspección de las obras de saneamiento—Las excepciones falsas—Fundación de un Centro Socialista. LA PLATA, 15—"El Argentino", órgano radical-evolucionista, desbarra hoy radicalmente sobre el descanso dominical. Nos anuncia una próxima huelga de 100.000 dependientes, un soberbio locuente de las casas de comercio, todo ello auspiciado por la Liga Democrática, Cristiana y el Circulo de obreros católicos, que no cederán en sus propósitos hasta tanto no sean coronados sus esfuerzos por el cumplimiento fiel del descanso dominical. Ante tan garrafal disparate, por el amalgamamiento de factores tan diametralmente opuestos, no hay más que declarar que el noticiero se siente influenciado por el espectáculo que ofrece el pueblo rosarino, y donde los opositores a Echagüe aproraban un momento oportuno para manifestar sobre la marcha sus bien rendidos puestos. La inspección especial nombrada para determinar sobre las deficiencias de construcción en las obras de saneamiento de esta ciudad, ha elevado su informe declarando que todo se ajusta a las mil maravillas, cumpliendo así la empresa constructora con lo estipulado en el pliego del contrato. Es otro nuevo caso de nuestra ya famosa y clásica manera de inspeccionar. La junta de excepciones para el servicio militar, según rumores que tratan de hacer saber, verídico que contienen para hacerlos conocer, se ha avocado un asunto que promete ser curioso. Un conscripto sano y robusto, hijo de familia distinguida, se ha hecho exceptuar enviando en su lugar a reconocimiento médico a un pobre inválido. Se dice que hoy será preso, pues hay interesados en que ese "mal patriota" no se burle así de la carga del servicio. La misma junta, se dice, ha pedido la captura de varios individuos que se encargan de emitir excepciones falsas. Dentro de pocos días un grupo de evolucionistas de esta ciudad constituirán un Centro, dando así por terminadas todas las dificultades hasta ahora encontradas.

LOS JUICIOS ELECTORALES

El asunto Llamas La audiencia que debió celebrarse ayer fué suspendida debido a la inasistencia del abogado de la parte acusada, doctor Moyano Gallegos. A petición del abogado de la parte acusadora, doctor Alfredo L. Palacios, el J. J. Rodríguez Larreta ha dictado auto suspiciendo que se llame a audiencia para el viernes 19 bajo apercibimiento al doctor Moyano Gallegos de nombrar defensor letrado, en su reemplazo, si no comparece. Un triple director De las Provincias SAN LUIS La política local—En vísperas de graves sucesos SAN LUIS. 15—Con motivo de los anuncios de deposición del gobernador Adaro, el avispero de la política local está alborotado. La legislación está resultando a desahucarse del veterinario que poco tiempo hace la clausuró. La legislatura se compone de 20 diputados, pero sólo hay en ejercicio del cargo 17. Para depocer al gobernador están juramentados 12. Estos son: José Gazzari (candidato a la gobernación), Juan Carlos Rodríguez, Félix Gatica, Cadegallo, Aristarco Gatica, José Romanella, J. Zabala, Guillot, Dalmaro Adaro, Carlos Daract, Teodoro Funes y Dámaso Núñez. El gobernador se reunirá, dispuestos a testar en cualquier forma para entablar juicio político al gobernador Adaro. Este, por su parte, ha anunciado que tomará rigurosas medidas para desbaratar el plan de la legislatura. Las líneas están tensadas.

EN LA POLICIA ASCENSOS E IMPROVISACIONES

Un decreto del P. E. de ayer, hizo una serie de nombramientos que si ha satisfecho a unos pocos y agrada a tres Heo, en cambio ha disgustado a los más, porque se consideraban con derecho a ocupar puestos que Figueroa Alcorza destinó para sus amigos, sin otro mérito más que el de ser amigos suyos. Con antecedencia contada desde el 10 de enero han sido nombrados: el coronel José M. Calza, jefe de bomberos; Guillermo, secretario de policía; José G. Rossi, comisario inspector; Manuel A. Díaz, comisario; el comisario Diego Quintana, comisario inspector; el comisario Clodomiro Franco, Sr. Jefe de división de investigación; el jefe de oficina Alberto Tagliani, comisario de la división de seguridad; los ciudadanos José Viqueza Latorre, hijadmo del ex candidato a gobernador de la Pampa Central, Benjamín Carmona (perjuicio de Cantón) y Francisco Almada, quedaron nombrados comisarios, para disgusto de los aspirantes que siguiendo la carrera de policía se consideraban con derecho a esos tres puestos; y los subcomisarios Gregorio Rivas, Eduardo Costa y Rafael Cernadas. Para los cargos vacantes de subcomisario, serán elevadas las propuestas respectivas al P. E.

LA JURISDICCION DE LAS AGUAS EN VISPERAS DE SOLUCION

Dentro de pocos días será firmado el proyecto referente a la jurisdicción en las aguas del Plata, por los gobiernos argentino y uruguayo. Aunque se guarda reserva sobre las conclusiones a que se arriba, creemos que quedará establecido el inofensivo "status quo" durante tantos años como la garantía de paz entre ambos países. No podría suceder de otro modo, si se tiene en cuenta la importancia de los intereses en juego. En vano el belicoso Zuballos pretendió alterarlos con sus políticas torpe de agresividad fanfarrona. El tono de la diplomacia uruguayo conjuró el peligro, y bien que mal, el ministro Plaza guardó sus desplantes de viejo verde para mejor ocasión. Nos alegramos por la paz.

La Defensa Agrícola

ELIMINACIÓN DE EMPLEADOS LOS ÚLTIMOS CARTUCHOS La comisión central de la Defensa Agrícola en su propósito de hacer economías, ha resuelto reducir, desde el 15 del corriente mes, a 800 el número de sus empleados en todo el país. No sabemos qué utilidad podrán prestar éstos a la entrada casi del Otoño. —Ayer se giraron los últimos fondos a los siguientes puntos para pago de jornal "otros gastos": Las conchas, \$ 3000; Dep. Concordán, 3000; Salto, 3000; Luján, 5000; Cañuelas, 1000; Chivilcoy, 400; Arsenales, 6000; Junín, 200; Saladillo, 2000; Lobos, 3000; C. de Arco, 2000; Cañuelas, 5000; Rosario, 10.000; Carriló, 1000; 25 de Mayo, 1000; R. Mitre, 2000; Córdoba, 2000; Suipacha, 2000; Las Heras, \$ 3700.

Para Ferri

El profesor Enrique Ferri es un hombre de gran talla intelectual, que ha sido uno de los grandes impulsores de la ciencia económica en Italia. Su obra "Los fundamentos de la ciencia económica" es una obra magna que ha sido traducida a muchos idiomas. Ferri fue uno de los fundadores del "Movimiento de la Escuela de Economía Social". Su pensamiento se centra en la justicia social y en la armonización de los intereses individuales con los intereses de la comunidad. Su obra es una guía para la reforma social y económica de su tiempo.

Un triple director De las Provincias

San Luis La política local—En vísperas de graves sucesos SAN LUIS. 15—Con motivo de los anuncios de deposición del gobernador Adaro, el avispero de la política local está alborotado. La legislación está resultando a desahucarse del veterinario que poco tiempo hace la clausuró. La legislatura se compone de 20 diputados, pero sólo hay en ejercicio del cargo 17. Para depocer al gobernador están juramentados 12. Estos son: José Gazzari (candidato a la gobernación), Juan Carlos Rodríguez, Félix Gatica, Cadegallo, Aristarco Gatica, José Romanella, J. Zabala, Guillot, Dalmaro Adaro, Carlos Daract, Teodoro Funes y Dámaso Núñez. El gobernador se reunirá, dispuestos a testar en cualquier forma para entablar juicio político al gobernador Adaro. Este, por su parte, ha anunciado que tomará rigurosas medidas para desbaratar el plan de la legislatura. Las líneas están tensadas.

UN GOBERNADOR PARAGUAYO?

Los diarios de la oposición en Corrientes han iniciado una campaña contra el gobernador Gollita, colgado en el sillal por el señor Figueroa, acusándolo de "extranjero". Dicen los diarios en cuestión que Gollita nació en el Paraguay y cursó sus estudios en Corrientes como alumno becudado de esa provincia. El "paraguayo" no desmiente la acusación de la prensa y su silencio da lugar a que el pueblo sepa que rezan las noticias recibidas—empiece a agitarse... Sería cierto que tenemos un gobernador extranjero, o se tratará de una maniobra de los opositores para hacer caer al ungido de la "reacción" por un movimiento popular que aquellos aprovecharían para llegar al gobierno?

LA DEFENSA AGRICOLA

ELIMINACIÓN DE EMPLEADOS LOS ÚLTIMOS CARTUCHOS La comisión central de la Defensa Agrícola en su propósito de hacer economías, ha resuelto reducir, desde el 15 del corriente mes, a 800 el número de sus empleados en todo el país. No sabemos qué utilidad podrán prestar éstos a la entrada casi del Otoño. —Ayer se giraron los últimos fondos a los siguientes puntos para pago de jornal "otros gastos": Las conchas, \$ 3000; Dep. Concordán, 3000; Salto, 3000; Luján, 5000; Cañuelas, 1000; Chivilcoy, 400; Arsenales, 6000; Junín, 200; Saladillo, 2000; Lobos, 3000; C. de Arco, 2000; Cañuelas, 5000; Rosario, 10.000; Carriló, 1000; 25 de Mayo, 1000; R. Mitre, 2000; Córdoba, 2000; Suipacha, 2000; Las Heras, \$ 3700.

Caja de Conversión

Las operaciones en metálico que realizó ayer esta repartición fueron las siguientes. Entradas pesos oro 12.187.860, salidas pesos oro 13.387.520, existencia en caja pes os oro 139.162.704.208. Un cambio de esta última cantidad la Caja ha entregado pesos 313.237.954.10 pesos, que agregados a la existencia circulante primitiva suman 609.272.858 pesos en papel que es la cantidad exacta que circula en estos momentos.

LA DEFENSA AGRICOLA

ELIMINACIÓN DE EMPLEADOS LOS ÚLTIMOS CARTUCHOS La comisión central de la Defensa Agrícola en su propósito de hacer economías, ha resuelto reducir, desde el 15 del corriente mes, a 800 el número de sus empleados en todo el país. No sabemos qué utilidad podrán prestar éstos a la entrada casi del Otoño. —Ayer se giraron los últimos fondos a los siguientes puntos para pago de jornal "otros gastos": Las conchas, \$ 3000; Dep. Concordán, 3000; Salto, 3000; Luján, 5000; Cañuelas, 1000; Chivilcoy, 400; Arsenales, 6000; Junín, 200; Saladillo, 2000; Lobos, 3000; C. de Arco, 2000; Cañuelas, 5000; Rosario, 10.000; Carriló, 1000; 25 de Mayo, 1000; R. Mitre, 2000; Córdoba, 2000; Suipacha, 2000; Las Heras, \$ 3700.

QUILIMES ES UNA CERVEZA INSUPERABLE

Los espectáculos de hoy

NACIONAL—Claras y oscuras: La bella Lucio: Qué calor con tanto viento: Las penas del serrano: Justicia crílica.

APOLLO—La levó en fluj: I comit amu- rill Silvio Holm: Federación.

COMEDIA—La ciza: La piedra de esca- dano.

MODERNO—A beneficio de la primera dama Emma (Cairo Vda. Bordeaux. Se re- presentará: Suor Teresa.

MARCONI—A beneficio del primer ac- tu: Francisco Ducasse. Se representará: El adven- tero En Bruto; Yo: La cepina; El ri- rito Abrojo.

ARGENTINO—Tierra adentro: Juan Mer- cado: Guillermo Warton: Babeló: 7.

VICTORIA—La vida alegre.

COLISEO—Cinematógrafo última crea- ción.—Vistas cómicas, fantásticas y de ac- tualidad.

SAN MARTIN—(Biógrafo)—Novedades diariamente.

SALON PARIS—(Biógrafo)—Buen Or- den 1368—Gran variedad de vistas en co- lores.—El único por su inocuidad.

COLISEO SAN JUAN—San Juan 782.—Gran cinematógrafo moderno, altamente moral para familias, función todas las no- ches. Jueves día de moda. Diariamente cambio completo de programa con grades novedades. Seleccionada orquesta.

BUCKINGHAM PALACE—Biógrafo mo- derno.—Cambio completo de programa.

CINEMATOGRAFO CENTRO AMERI- CA—Santa Fe y Pueyrredón—Inocelible.

Boletín Comercial

BOLSA DE CEREALES

La entrada ayer 6136 botas maza, 23.282 id trigo, 3571 id lino, 1075 id sem- illa de nabo, 12.256 id avena, 842 id cebada, 163 id semilla de alfalfa, 711 id ruy grass, 75 id harina, pasto 1449 fardos grandes y 790 id chicos.

Ventas de ayer—Trigo barrieta: buer- o a peso: 8.40; regular 7.95; Francés: en Central 8.80 a 8.70; Ruso: especial a pe- so 8.70; Matz amarillo: en el Once a \$ 7.50 a 7.40; Morocho: en el Once a \$ 7.50. Semilla de lino: en el Once \$ 10.50 a 9.70.

MERCADO DE MATANZA

Han entrado ayer a este mercado 120 vagones con 11894 animales lanares.

Ventas de ayer—Caperos: 3661, de 8.80 a 8.50; Ovejas: 1104, de 8.10 a 3.20. Borre- ras: 715, de 5.70 a 3.50. Capones para in- vernar: 926, de 4.60 a 3.

MERCADO CENTRAL DE FRUTOS

Se descargaron ayer 274 vagones con 185 siguientes frutos:

656.400 kilos de lana, 3275 atados de cueros lanares, 4332 cueros vacunos, 339 id de otros, 36 atados de cueros varios, 50 bultos de cerdas, 3 id de plumas, 124 sacos de grasa.

Ventas de ayer—Lanas—Cruza fina: a \$ 7. Cruz media: \$ 9 a 6. Cruz gruesa: \$ 7.60 a 5. Fina: \$ 8.50 a 6. Borrega: \$ 7.0 a 5.50. Barriga: \$ 4.20 a 3.50. Lana- ras—Lanudo consumo: \$ 0.76 a 0.60. Dese- cho: \$ 0.16 a 0.30. Pelado—Consumo: \$ 0.50 a 0.40. Desecho: \$ 0.20 a 0.10. Corderos: docena: \$ 3.20 a 2.50. Grasa: casco, \$ 2.85. Phuma: kilo, \$ 10.50. Colas: kilo, \$ 20. Nutria: kilo, \$ 4. Vacuno: cuero, \$ 4 a 8.40, pesados de 15 kilos, 2 pesos menos. Becerros: \$ 7.70 a 7.50. Nonatos: \$ 6.70 a 6.60. Potros: \$ 4.40 a 4.20. Cerdas: \$ 15 a 5.

MERCADO DE LINIERS

Entraron ayer a este mercado 2583 ca- bezas de animales vacunos.

Animales sacrificados: 1755

Id inutilizados: 1755

Animales porminos entraron 75 cabezas.

Precios corrientes de 3.028 a 0.33 kilo.

Ventas de ayer—Bueyes: 3 gordos y car- ne gorda, a 77. Novillos: 107 machos, por- dos, de 82 a 75.50; 251 gordos, de 74 a 73. 94 gordos y carne gorda, de 68 a 57; 121 carne gorda, de 64 a 62; 45 carne gorda y buena carne, de 59 a 56; 32 bu- ena carne, de 53 a 50; 51 gordos y car- ne gorda a 65. Vacas: 36 mestizas gordas, de 64 a 60; 70 gordas, de 58 a 57; 289 gordas y carne gorda, de 52 a 45.50; 52 carne gorda, de 44 a 40. Terneros: 6 in- cistos especiales a 40; 98 gordos, de 27 a 23; 45 manones especiales a 22; 65 bar- nos, de 21 a 20; 149 resacas, de 18 a 16; 301 manones, de 14.50 a 8.

Precio del oro

Tipo corriente en plaza, 227.27 oro.

Un peso nacional vale 0.44 \$ oro.

Una argentina (5 \$ oro) vale 11.36 mjs.

Una libra esterlina, vale 11.46 \$ mjs.

Una napoleón (20 francos), vale 9 \$ mjs.

Un dólar (10 dólares) vale 23.56 \$ mjs.

Los pesos (Alemania) vale 11.22 \$ mjs.

Un peso oro oriental, vale 2.434 \$ papel.

Trabajo ofrecido

MATRIMONIO SE OFRECE. ELLA cocinera y él peón, sabe leer y escribir. Tratar: Constitución 2354, de 7 1/2 a 8 p. m. José Pérez. v-18-2.

CARPINTERO DE OBRA BLANCA se ofrece con herramientas, en la ciudad so- lamente. Humberto 2472.—F. G. v-18-2.

Facultad Nacional de corte para señora

Casa matriz: GALERIA VIVIANNE, París

SUCURSALES:

Londres, Viena, Bruselas, New York, Buenos Aires

Usted puede aprender en geometría tan- to para modista como para sastré el más método geométrico práctico. Se dan lec- ciones particulares. Más sobre medida, cual- quier clase, cara a figurin, (pidan tarifas). Los mejores corseteros salen de la Facultad. Suscripción a los figurines artísticos para sastrés y modistas. Director A. Bonfratello, Florida 527, 1er. piso.

Una vez concluido el curso, a quien lo merezca se le dará diploma de París.

La justicia

Acusaciones fiscales

El agente fiscal doctor Frías se ha ex- pondido ayer en las siguientes causas:

Emilio Scarnano, por disparo de arma de fuego. Considera el fiscal que no obstante la negativa del hecho formulada por el acusado, aquél se encuentra suficientemen- te comprobado por las declaraciones de los testigos que actuaron en el sumario, y por consiguiente solicita para el acusado la pe- na de un año y medio de prisión y accesori- os de ley, en razón de la atenuante de clemencia que él alega.

Félix Ibañez, por hurto en la librería y bazar de su patrón, Juan Rubrú, Corrientes 937, de varios objetos. El agen- te fiscal, considerando el hecho por la propia confesión del acusado, pide para él la pena de dos años de penitenciaría y accesorijs de ley.

Adolfo La Terza, por lesiones corporales en la persona de Joaquín Marqués, a quien dio una puñalada en la región ma- nual derecha, dándose el herido a la fuga.

El agente pide para el acusado La Terza tres años y medio de penitenciaría y accesorijs legales.

Salvador Perrotti, acusado de hurto de dinero a su patrona Luisa R. de Cerello, ducha de la panadería California 82, a que sorprendió a Perrotti en el acto que secuestraba el dinero del cajón del traste- ador.

Considerando el fiscal probado el delito

PARTIDO SOCIALISTA

DECLARACION DE PRINCIPIOS

El Partido Socialista, representado por sus delegados reunidos en Congreso, afirma:

Que la clase trabajadora es oprimida y explotada por la clase capitalista guber- nativa.

Que ésta, dueña como es de los medios de producción, y disponiendo de todas las fuerzas del Estado para defender sus privilegios, se apropia la mayor parte de lo que producen los trabajadores, y les deja sólo lo que necesitan para poder seguir sirviendo en la producción.

Que por eso, mientras una minoría de parásitos vive en el lujo y la holgazanería, los que trabajan están siempre en la in- seguridad y en la escasez, y muy comun- mente en la miseria.

Que en la República Argentina, a pe- var de la gran extensión de tierra inexplo- rada, la explotación individual de todo el suelo del país ha establecido de lleno las condiciones de la sociedad capitalista.

Que esas condiciones están agravadas por la ineptitud y rapacidad de la clase rica y por la ignorancia del pueblo.

Que la clase rica, mientras conserve su libertad de acción, no hará sino explotar cada día más a los trabajadores, en lo que la ayudan la aplicación de las má- quinas y la concentración de la riqueza.

Que, por consiguiente, ó la clase obrera permanece inerte y es cada día más esclavizada ó se levanta para defender des- de ya sus intereses inmediatos, y progre- sar su emancipación del yugo capitalista.

Que no sólo la existencia material de la clase trabajadora exige que ella entre en acción, sino también los altos principios de derecho y de justicia, incompatibles con el actual orden social.

Que la libertad económica, base de toda otra libertad, no será alcanzada mientras los trabajadores no sean dueños de los medios de producción.

Que la evolución económica determina la formación de la clase trabajadora, en que grandes masas de trabajadores se habitúan a la división del trabajo y a la cooperación.

Que así, al mismo tiempo que se aleja para los trabajadores toda posibilidad de propiedad privada de sus medios de tra- bajo, se forman los elementos materiales y las ideas, necesarias para substituir al actual régimen capitalista una sociedad en que la propiedad de los medios de produ- cción sea colectiva ó social, en que cada uno sea dueño del producto de su trabajo, y de la actualidad suceda una organiza- ción científica de la producción y una elevada moral social.

Que esta revolución, resistida por la clase privilegiada, puede ser llevada a ca- bo por la fuerza del proletariado orga- nizado.

Que mientras la burguesía respeta los actuales derechos políticos y los amplios por medio del sufragio universal, el uso de estos derechos y la organización de res- tistencia de la clase trabajadora serán los medios de agitación, propaganda y me- joramiento que servirán para preparar esa fuerza.

Por tanto:

El Partido Socialista llama al pueblo tra- bajador a alistarse en sus filas de partido de clase, y desarrollar sus fuerzas y pre- parar su emancipación sosteniendo el si- guiente programa mínimo aprobado en su Congreso:

PROGRAMA MÍNIMO

I. PARTE POLITICA

- Artículo 10.—Reforma Electoral.
 - a) Sufragio universal sin distinción de sexos.
 - b) Representación de las minorías por el sistema proporcional por cuociente. Voto secreto.
 - c) Referéndum ó iniciativa popular.
- Artículo 20.—Reforma municipal.
 - a) Autonomía municipal.
 - b) Municipalidades electivas sobre la base del sufragio universal.
 - c) Municipalización de los servicios pú- blicos.
- Artículo 30.—Reforma del Código Civil.
 - a) Igualdad civil para ambos sexos.
 - b) Igualdad civil para los hijos legíti- mos y los conceptuados ilegítimos.
 - c) Ley de divorcio absoluto.
- Artículo 40.—Reforma del Código Penal.
 - a) Justicia penal por jurados populares.
 - b) Publicación de los sumarios y exa- men médico de los encausados.
 - c) Abolición de la pena de muerte.
 - d) Régimen penitenciario por medio de colonias penales.
- Artículo 50.—Reforma de la enseñanza.
 - a) Instrucción laica, gratuita y obliga- toria para todos los niños hasta los 14 años.
 - b) Suministro gratuito de ropas, libros, útiles y merienda escolar a los niños cu- yos padres lo soliciten.
- Artículo 60.—Reforma militar.
 - a) Supresión del ejército permanente y organización de la milicia ciudadana.

Abolición de los tribunales militares.

Artículo 70.—Reforma de la Consti- tución.

Separación de la Iglesia del Estado.

a) Abolición de toda prerrogativa para el clero y las congregaciones religiosas.

Artículo 80.—Abolición de la Ley de Residencia.

Artículo 90.—Ciudadanía conferida de hecho a todo extranjero con dos años de residencia por la simple inscripción en el padrón electoral.

Artículo 10.—Supresión del Senado.

II. PARTE ECONOMICA

A.—Medidas generales

Artículo 11.—Estabilidad del valor de la moneda.

Artículo 12.—Régimen financiero.

a) Abolición de los impuestos que encarecen los consumos del pueblo.

b) Exención de la contribución directa para las casas obreras.

c) Abolición de las patentes que gravan las profesiones útiles.

d) Impuesto directo y progresivo sobre la renta en géneros y sobre la renta del suelo.

e) Impuesto progresivo sobre los lega- dos y donaciones entre vivos.

Artículo 13.—Reglamentación legal del trabajo.

a) Fijación de un salario mínimo y de un horario máximo para los tra- bajadores industriales ó agrícolas emplea- dos por el Estado, las provincias y las co- munas ó por los empresarios de trabajos públicos.

b) Intervención de los obreros en la ro- dacción de los reglamentos de trabajo.

c) Supresión de las multas.

Artículo 14.—Oficina del trabajo.

a) Estadística del trabajo.

b) Inspección del trabajo.

c) Abolición de las agencias de cola- ciones y substitución de éstas por Cámaras del Trabajo, subvencionadas por las co- munas.

Artículo 15.—Supresión de todo fomento artificial de la inmigración.

B.—Medidas especiales para los traba- jadores de la industria y del campo

Artículo 16.—Reglamentación legal del trabajo industrial y comercial.

a) Prohibición del trabajo a los niños menores de 14 años.

b) Disminución progresiva de la jornada de trabajo, considerando actualmen- te como jornada máxima la de 6 horas para los jóvenes de 14 a 18 años, y la de 8 horas para los adultos de ambos sexos.

c) Prohibición del trabajo de las muje- res en todas las industrias que hagan pe- ligrar la maternidad y salud general, co- mo también la moralidad.

d) Prohibición del trabajo nocturno pa- ra aquellas industrias en que, no es abso- lutamente indispensable.

e) Descanso semanal de 36 horas se- guidas.

f) Abolición del trabajo a destajo.

g) Abolición de las libretas y certifica- dos para obreros.

h) Responsabilidad de los patronos y garantía del Estado en los accidentes del trabajo; pensión para los obreros inválidos y ancianos.

Artículo 17.—Higiene y seguridad del trabajo.

a) Reglamentación higiénica de las fá- bricas, talleres y lugar donde se trabaja.

b) Adopción de todas las medidas ne- cesarias para prevenir los accidentes y en- fermedades del trabajo.

c) Alojamiento higiénico para los obreros ó empleados que se albergan en casa ó por cuenta de los patronos.

Artículo 18.—Tribunales mixtos de pa- tronos y obreros para resolver las diferen- cias entre unos y otros.

Artículo 19.—Reglamentación higiénica del trabajo del trabajo de las mujeres y de los niños.

a) Reglamentación del servicio domés- tico y del trabajo a domicilio.

C.—Medidas especiales para los traba- jadores del campo

Artículo 20.—Abolición de los impuestos que gravan la producción agrícola y ga- nadera.

Artículo 21.—Abolición de la contribu- ción directa para la pequeña propiedad rural.

Artículo 22.—Indemnización a los arren- datarios por las mejoras que éstos dejen en los campos.

Artículo 23.—Reglamentación higiénica del trabajo agrícola.

Artículo 24.—Obligación de dar aloja- miento higiénico a los trabajadores del campo.

Librería de "La Vanguardia"

Remitiendo DOS PESOS a esta adminis- tración, enviaremos a vuelta de correo una colección compuesta de 33 folletos de pro- paganda socialista, entre los cuales 24 es- tán completamente agotados.

"La Vanguardia"

DIARIO SOCIALISTA DE LA MAÑANA

SERVICIO TELEGRÁFICO DIRECTO, CRÍTICA, LITERATURA, ARTE, INFORMACIONES EN GENERAL

Crónica la más completa del movimiento obrero

Defiendo los intereses de los más débiles, contra la rapacidad y la opresión de los más fuertes.

Ciudadanos: Suscribíos a él y sostendréis el único paladín que de- fiende la verdad en todos los momentos, porque no la ligam influencias ni subvenciones de nadie.

Suscripción mensual: Ps. 1.20—Número suelto 5 centavos

Ciudadano Administrador de «La Vanguardia»;

Calle Defensa 888 — Buenos Aires.

Stroase subscribirme a "LA VANGUARDIA" por el término

de mes... para lo cual adjunto pesos

Firma

Localidad

Calle

PREMIO ARIZA

EL MILLON DE VARAS CUADRADAS DE TERRENOS

que tengo en Ituzaingó es para darlas en lotes a los fumadores de mis cigarrillos

RICO TIPO

de 20, 30 y 40 centavos

ENTERPSE VD.

que por solo CINCUENTA figuritas mensuales durante 30 meses ó 100 figuritas durante 40 meses ó sean 4000 figuritas, que no representa para Vd. más que un poco de constancia en reuniones, se hace propietario de un lote de terreno que ya hoy vale

1,000 PESOS

CUANTO VALDRA DENTRO DE 2 AÑOS?

NO PIERDA TIEMPO

Pida prospectos y planos en mi es critorio y fábrica, Balcarce 365 al 370.

Buenos Aires.

J. M. ARIZA.

10 SANTA CLARA

Pidan la esquisita yerba

"PALACIOS"

En octavos de diez centavos

En todos los almacenes

Agentes de

"La Vanguardia"

INTERIOR.

AYACUCHO—Esteban Romarón.

AZUL—Evaristo Pérez, San Martín 46.

ADROGUE—Domingo Silva.

ALGARROBO VERDE — Lázaro Go- doy.

AVELLANEDA—Juan Duquén.

BAHIA BLANCA—B. M. Calnegrita, Mi- tro 576.

BR. CALDO (F. C. O.) Antonio Rocco.

BUENA PARADA (Río Negro)—Joa- quín Ocejo.

CORDOBA — Maggio, Pacheco y Cla- calle Dean Funes 37.

CURUZU-CUATIA—Claudio Saloj.

CHACABUCO—Rogeo Marino.

CAÑADA VERDE—J. Dralzio.

CORONEL PRINGLES — Camilo di Santi.

CORRIENTES — Antonio Piccirilli, ca- lle Junin 1339.

CORONEL DORREGO—Pelayo Fernández

C. DEL URUGUAY—J. Alan Escobar, fotógrafo.

COLON—M. Leal Dasso.

CAZ. SARMIENTO — Augusto Buriel.

CRUP DEL EJE—Ramón Piccola.

VILLAGUAY (E. R.)—Juan Ricós.

CONCORDIA (E. R.)—Antonio M. So- govía.

DOMINGUEZ (E. R.)—David Paitin.

GUALEGUAYCHO (E. R.)—A. Grissetti.

GENERAL ROCA (Río Negro)—Albino Ibarra.

HINOJO (FCS) — Juan De Pierri.

ING. WHITE—Nicolás Borghetti.

JUNIN—Juan Estay.

JURUY—Joaquín Alvarado.

LA PLATA—Agencia Carbonell, calle 48 entre 7 y 8 n.ºm. 633.

LANUS (Sección Este) Hermann Ga- llach.

LANUS (Sección Oeste) Luis Amadio.

LOS TALLERES—Juan J. Alena (hijo).

LAPRIDA—Juan Cabrera.

LINCOLN—Martín Iribarren.

LOBOS—Albino Capponi.

LAS FLORES—Eduardo Guillen.

LOS MEDANOS (F. C. S.)—Fernando Rayneri.

MENDOZA—José Prat, Bolivia 1159.

MONTE CABEROS—Manuel Hidalgo.

MAR DEL PLATA—José Arques.

MORON—Eduardo Canela.

NECOCHEA—Juan D. Reyoso.

NOVUE DE JULIO—Pedro Eppheer.

POBADAS (Misiones)—Jacointo Cosa.

PARANA (E. R.)—Francisco Acosta.

PERGAMINO—Timoteo Diaz.

QUILMES—M. Quadrio.

LOS MERCUROS (F. C. O.)—Eugenio Albani.

ROSARIO (Sta. Fe)—Georgino Linares.

RÁFAELA—Vicente Paton.

RUFINO—Manuel Méndez.

SAN FERNANDO Y TIGRE—Juan Cal- dara, calle Estación Canal (Tigre).

SANTIAGO DEL ESTERO—Oscar Ral- mondí.

SAN PEDRO—Juan Nieto.

SANTA FE—Miguel Zepponi, Humbe- ro 1 394.

SAN LUIS—Mandú Sevilla.

SAN NICOLAS—José V. García.

SAN MARCOS (Córdoba). Carlos Q. Mayón.

SAN ISIDRO—Carlos Lanzavecchia.

SAN JUAN—Fernando Soldati, Mitre 377.

SANTO TOMÉ (Corrientes)—Eduardo R. Luque.

TUCUMAN—Gregorio R. Pinto, San Lorenzo 724.

TRES ARROYOS—Juan Conde.

TANDIL—J. G. Liemur.

CASA ROVEDA

CALE DEFENSA 818 - Bs. As.

Casa especialista en ROPA HECHA

y artículos para trabajadores

Nuestra ropa NO SE DESCOSE

PIDA VD. NUESTRO CATALOGO.

FOTOGRAFIA Dagnino Hnos.

ENTRE RIOS 633 BUENOS AIRES

SE HACE EL DESCUENTO DEL 10 POR CIENTO A LOS SUSCRIBTORES DE LA VANGUARDIA Y A TODOS LOS AFILIADOS A LAS AGRUPOACIONES DE RESISTENCIA QUE PRESENTEN EL RECIBO DEL ÚLTIMO MES

A. Cabezas

CUYO 522 al 562

BUENOS AIRES

Artículos generales

para hombres, jóvenes, señoras, niños, niñas y bebés

La casa más importante de la América del Sud

La que mejor confecciona

y más barato vende

en todo el mundo.

CIGARROS TOSCANOS ESPECIALES

AVANTI

Premiados con Medallas de Oro

EN LA

EXPOSICIÓN DE MILAN 1906

SON LOS MEJORES

Joyería y Relojería

Mauricio Lavorel

CASA DE PENSIANA

Se hacen obras nuevas y composiciones de todas clases

1309 - RIVADAVIA - 1309

Buenos Aires

CAPIINTERIA DE OBRA BLANCA DE RUSSO Y PINTI

Se encargan de todo trabajo perteneciente al ramo

JUNGA 4170

BUENOS AIRES

CRISTALERIA "BENAGLIA"

819 - GAZCON - 819 - BUENOS AIRES

Los mejores vidrios y más resistentes de Sud América

DAMAJUANAS COMUNES	
2 litros	\$ 33 el 100
5 "	45 "
6 "	47 "
8 "	50 "
9 "	52 "
10 "	53 "
16 "	100 "

Esta casa surte a las más importantes fábricas de Licores, Vinos, Cervezas, Aguas minerales, etc. y es especialista en vidrios para cremas y leche esterilizada.

UNICO PROVEEDOR DE BOTELLAS BILZ

"Aux Charpentiers"

CASA ESPECIAL PARA ROPA DE OBREROS

DE LUIS POT Y MAYNARD

Pantalones, sacos y blusas de género azul para mecánicos y todos oficios; trajes de brío y crudo; trajes de casimir muy bien confeccionados.

DESDE 30 PESOS

Camisas de color, camisetas de punto, calcetines, etc.

Todas nuestras mercaderías son de colores finos

1309 - MEXICO - 1309

Central MONTES DE OCA 1700

Almanaque de LA VANGUARDIA

EN VENTA

Apresenta el Almanaque de LA VANGUARDIA para 1909. Contiene el más numeroso grabado y sustrato. Incluye resúmenes artísticos y colaboraciones de resúmenes duros y continuación

"La prohibición del Su. Alamo en la Argentina", L. Siffo; "Emilio Zola y su linaje artístico", Guido A. Carrey; "Knut Ponteniku" (verso), J. Muszilli; "El trabajo de las mujeres", C. Kautsky; "Fernando López Beneditto", "El verso de Fernando López Beneditto", "El verso de Esteban Dagnino", "La esclavitud", M. Angel Vaccaro; "El espíritu de conquista", J. Novicov; "El miliciano de Jerés", Pascual Rossi; "El fatiga-



Café, Té y Chocolates - Ventas al detalle - Rivadavia 1912 - Buen Orden 1117 - Santa Fe 1892 - Café Brusil especial tizado a peso 1.00 el kilo; Café Caracollo especial tizado a peso 1.20 el kilo. - En esta casa no hay lujo, sino buenos artículos.

A LOS TRES OCHO

8-8-8

1849 - RIVADAVIA - 1849
Buenos Aires

SOMBRERERIA, CAMISERIA ROPA BLANCA Y PARAVIELOS

AVISOS

MEDICOS

Dr. JUAN J. LAMBARDI - Médico Cirujano - Afunde especialmente enfermedades de señoras y niños - Consultas: de 1 a 3 de la tarde - General Iriarte 436 - Unión Tel. 226 (Barracas).

Dr. PEDRO A. GUERRERO - Médico de sala del Hospital E. Tornó - Consultas: de 2.30 a 5 p. m. - Rivadavia 2317 - Unión Tel. 121 (Flores).

DOCTOR JOSE FUENTES - MEDICO Cirujano - Consultas de 4 a 5 p. m. - California 520 (Boca) - U. Tel. 378, (Barracas).

Dr. ENRIQUE DICKMANN trasladó su consultorio médico-quirúrgico a la calle Corrientes 1443 - Horas de consulta: de 2 a 5 p. m.

Dr. BORGONDO, Salspecha 137 - Gota militar y sífilis, curación radical. Curación de la blenorragia aguda en ocho días. Tratamiento científico de la impotencia y prostatitis - Resolución eléctrica de las estrabismos. De 9 a 12 y de 2 a 4 p. m., festivos: de 9 a 11 a. m.

Dr. ABRAHAM GERCHUNOFF - Médico cirujano - Consultas de 2 a 4 p. m. U. Tel. 1646 (Juncal), Paraná 749.

HEMORROIDES - Tratamiento radical sin operación cruenta. - Dr. E. G. Figueroa, especialista en enfermedades INTESTINALES, Estómago y abdominales. Tucumán 555, de 2 a 5 p. m.

CLINICA PRIVADA DEL DR. FLORES - Sanatorium. Enfermedades venéreas y cirugía general. Consultas de 2 a 5. Viadante 877.

Dr. CESARIANI - Primario del Hospital Italiano. Enfermedades venéreas, sífilis, vejeja, ríñones. México 1063, de 1 a 3 p. m.

Dr. VARALLA - Ex médico del servicio de Vías Urinarias del Hospital San Roque. - Afunde enfermedades de los ríñones, vejiga, próstata, uretra, etc., sífilis y de la piel. Potosí 987, de 1 a 4 y de 7 a 8 p. m. - En su sanatorio, Cangallo 2226 de 2 a 4 - U. T. 923 (Buen Orden).

AFECCIONES Y VENÉREAS/SÍFILIS RECIENTES Y CRÓNICAS

Enfermedades de señoras (útero, ovarios, etc.), de las vías urinarias (ríñones, vejiga y uretra), y de las vías digestivas (estómago, intestino, hígado, etc.).

Dr. ALMEIDA, OCHO 1612

Buenos Aires

ABOGADOS

Dr. E. DEL VALLE IBERLUCEA, abogado - Río Bamba 223, Capital Federal. - Afunde personalmente su estudio: lunes, miércoles y viernes, de 9 a 10 a. m.; martes, jueves y sábados, de 1 a 6 p. m. U. T. 2541 (Libertad).

En La Plata, calle 47 núm. 840, lunes, miércoles y viernes, de 1 a 2 p. m.

Doctores ALFREDO L. PALACIOS, MARIO BRAVO y CARLOS N. CAMINOS, abogados - Asuntos civiles, comerciales, criminales y administrativos en las jurisdicciones de la Capital Federal y de la Provincia de Buenos Aires. - Estudio: Avenida de Mayo 576 (Capital Federal) - Calle 26 número 206 (Marcelas, provincia de Buenos Aires).

DENTISTAS

ADOLFO DICKMANN - Cirujano Dentista. Consultorio: C. Pellegrini 521. Horas de consultas: de 1 a 5 p. m. - U. T. 2611 (Libertad).

CLINICA DENTAL DE A. ZABOTINSKY - Cirujano dentista del Hospital San Roque. - Consultas de 1 a 4 p. m. - Libertad 235 esquina Cuyo.

CONSTRUCTORES

PEDRO R. GREMONA - Arquitecto Constructor, Oficina técnica, Araoz 2589.

COLEGIOS

INTERNADO ITALO-ARGENTINO - Se reciben pupilos desde 30 \$. Espaciosa casa, quinta de 3.000 vs. ca. de superficie a 10 minutos de la capital. - CABILDO 2448, ciudad.

VARIOS

ORQUESTAS Y BANDAS DE MÚSICA para reuniones, bailes, etc. Se dan lecciones de varios instrumentos. Pavón 2120.

TALLER DE RELOJERIA - Santa Fe 1450 - Juan Binaghi - Se garantiza el trabajo y se hace con prontitud y esmero.

PUBLICACIONES SOCIALISTAS DE ITALIA Y ESPAÑA - Suscripción anual: "Lasino" con Almanaque, \$ 6; "La Internacional", de Cataluña, \$ 5; "El Socialista", de Madrid, \$ 4; "La Lucha de Clases", 2 Bilibao, \$ 4; "El Corriere Biliere", bisseccional, \$ 6. - El pago se puede hacer por trimestre. - Pidan el catálogo. - Dirigirse a José Momo, Colombres 1245, Buenos Aires.

LECHERIA "LA QUILMERA" de Francisco Berelz - Se reparte a domicilio. Manteca, huevos frescos, jabón, crema de leche. - Almirante Brown 1190 (Boca).

AMERICAN SHOES (Philadelphia) - Calzados, sombreros, impermeables, medias, gramófonos, etc., etc. de Victor Kuen, calle Cuyo núm. 1733.

ALFREDO P. SASSI y Hnos. - Plateros - Calle San Eduardo 225.

LECHERIA "DEL PUEBLO" de C. San Juan y A. Lapiedra - Manteca, huevos frescos, jabón, crema de leche, leche en polvo para la crianza de niños, y helados. - Almirante Brown 1187.

AGENCIA DE COBRANZAS Y COMISIONES de JOSE PRAT. Agente de LA VANGUARDIA - Calle Bolívar 1859, Mendoza.

AGENCIA DE PUBLICIDAD de Ramón Rodríguez - Corresponsal telegráfico y epistolario. Charcas 2454, Buenos Aires.

PELUQUERIA Y CIGARRERIA de Alfredo Palomba - Patricios 312. - Se afunde con prontitud y esmero. - La casa sigue para obreros.

CARPINTERIA DE OBRA BLANCA de Luis Massaro. - Se hace todo trabajo perteneciente al ramo. - Matheu 1691, Buenos Aires.

Veán

Trajes sobre medida, rico casimir, desde pesos 35, 30.00
80, 75, 70, 65, 60 hasta 14.00
Trajes hechos a pesos 45, 40, 35, 30 hasta 12.00
Pantalones sueltos desde pesos 2.00 hasta 12.00

Camisas, sombreros, bastones, corbata, guantes y demás artículos de viaje; siempre en liquidación.

Todo comprador que gaste \$ 20.00 en esta casa, será obsequiado con un trimestre de suscripción al "P. B. T."

PEREYRA H. NOS.

Buen Orden esq. Alsina
U. T. 2346. (Libertad)

MUEBLES!

DEL PRODUCTOR AL CONSUMIDOR

NADA DE INTERMEDIARIOS

Juego dormitorio Luis XVI, 7 piezas, \$ 150
Juego dormitorio Luis XVI, 7 piezas, \$ 130
Juego dormitorio Luis XVI, 7 piezas, \$ 110
Aparadores \$ 25, 45, 50, 55 y 60
Camas \$ 15, 20, 25, 35 y 45
No olvidéis, compañeros, que es la casa que vendéis más barato
Recorte el juego que desee y remita el importe por Bancos, Giros, Bonos, y se remitirá en seguida lo que usted desea en buenas condiciones.
Embalaje y remisión al punto de embarque GRATIS

Fábrica: Depósito
Laprida 1787 Rivadavia 3042
Coop. Tel. 230 N. Coop. Tel. 999 O.

TERZA Hnos.

MUEBLES!

"CASA AMARILLA"

CARLOS PELLEGRINI 527

Especialidad en muebles para el campo. Catálogo para el interior, gratis. Embalaje garantido, gratis.
Juego dormitorio Luis XVI, 7 piezas, \$ 125.
Juego de comedor, 5 piezas, \$ 110.
Juego de sala, 9 p., desde \$ 75.
Cónsola dorada Luis XVI, \$ 30.
Sillas de Viena, \$ 2.50
Hamaca, desde \$ 8.
Camas de hierro, desde \$ 12.
Suicursal: Cangallo 487, Casa Amarilla. - ROCHE, VALLI y Cia., fabricantes.

FARMACIA ROMANA

de José Grieco

QUIMICO FARMACUTICO

B. MITRE esquina AYACUCHO

A los suscriptores de "LA VANGUARDIA" se les hace una gran rebaja en los precios

NOMINA DE PRECIOS

Alquitran Guyot, fr. 0.95; Aceite Wampole, fr. 2.10; Elixir dentífico al Saliol, fr. 0.80; Crema de almendras para hermojar el cutis, fr. 0.60; Curtidmina, calicida infalible, fr. 0.50; Ematógono Colucci, \$ 3.00; Leche mateada, gds., frasco, 2.30; Kola Astier, 2.30; Leche Magnesia, pesos 1.60; Pastilla Grieco, para tos, cada, pesos 1.00; Polvos dentíficos al Saliol, tarro 9.00; Polvos Anthon, 1.20; Polvos de Jara, 0.80; Capsulas Sándalo Midy, 2.00; Vino Nonny, 1.75 la botella; Lactaria, tarro, 1.00; Aceite de oriza, fr. 1.20; Agua colonia, lit., 1.50; Nattalina, kilo, 0.45; Ojalina, remedio infalible para el dolor de muelas, fr. 0.80; Sedilts Chanteaux, fr. 1.25; Solución Pautauberg, fr. 1.60; Te Chamard, caja 0.60.

Partido Socialista

SECRETARIAS

Comité Ejecutivo Nacional, Defensa 888

Comité Electoral Central, Defensa 888

AGRUPACIONES ADHERIDAS

CAPITAL	
Circunscripción	2a. General Urquiza 1818
	3a. Vieytes 1455
Jer. Subcomité	3a. Caseros 1744
Circunscripción	4a. Del Cuero 1162
	5a. Unión 2371
" 6a. y 9a.	Méjico 3414
" 7a.	San Prudán 141
" 8a.	Méjico 2070
" 10a.	Viamonte 2322
" 12a. y 13a.	Balcarce 1351
" 14a. y 20a.	Córdoba 1315
" 16a.	Mendoza 2388
" 7a. y 15a.	Pringle 733
" 17a.	Nicaragua 1456
" 18a. y 19a.	Gulise 146
Centro Femenino	Méjico 2070
Club Vorwaerts	Rincón 1141
Centro Vanguard.	La Paz 43
Juv. Soc. 2a.	Gral. Urquiza 1818
Juv. Soc. 4a.	Del Cuero 1162
Juv. Soc. 6a. y 9a.	Méjico 3414
Juv. Soc. 12a. y 13a.	Balcarce 1351
Juv. Soc. 2a.	Gral. Urquiza 1818

INTERIOR

Avellaneda	Belgrano 254
Quilmes	Moreno 747
Bañfield	Talleres F. C. S.
La Plata	Calle 53 No. 822
La Plata (Nuevo)	Calle 53 No. 822
Tres Arroyos	Moreno 120 (F. C. S.)
Bahía Blanca	Estomba 23 (F. C. S.)
Moron	25 2do 490 (F. C. O.)
Bragado	Bragado (F. C. O.)
Pigre	Calle Est. del Canal
San Nicolás	Junín (F. C. P.)
San Pedro	San Pedro (F. C. R.)
Pergamino	Belgrano 931
Paraná	Paraná (E. R.)
Concordia	Concordia (E. R.)
C. del Uruguay	C. del Uruguay (E. R.)
Gualeguaychú	San José 44 (E. R.)
Monte Caseros	Monte Caseros (Cto.)
Paso de los Libres	P. de los Libres (Cto.)
Posadas	Posadas (Misiones)
Santa Ana	Santa Ana (Misiones)
Rosario	Corrientes 953
General P. 242	General P. 242
Sgo. del Estero	Río 63
Mendoza	General Paz 630
Tucumán	Mitútes 292
Mar del Plata	Av. Independencia 30
San Juan	Rioja 63
Inuján	Lavalle 640 F. C. O.

BRONCERIA

FUNDICIÓN, TORNERIA, REPOSAR y NIKELADO EN GENERAL

Lámparas y coccinas a gas líquido. Economía, comodidad y confort. La luz más clara y más barata del mundo

DESCUENTO

A los suscriptores de LA VANGUARDIA

R. HUYPT y L. PIZZA
Calle Victoria 8276 - Buenos Aires

Banco "El Hogar Argentino"

886 - Avenida de Mayo - 886

CAPITAL SUSCRITO \$ 61.500.000 * CAPITAL REALIZADO \$ 23.500.000

CAJA DE AHORROS

Préstamos Hipotecarios - Préstamos para Construcciones

Salon Eden

HERRERA E IRIARTE - BUENOS AIRES

Gran cinematógrafo. - Todas las noches novedades. - Comodidad para familias. - Dos amplios salones.

Cooperativa de Obreros Albañiles

SE OFRECE PARA CONSTRUCCIÓN

REFACCION A PRECIOS MÓDICOS

Por más informes personalmente, de 6 a 9 p. m.

ANTOFAGASTA 134

Libros Nuevos

Anatole France - La cortesana de Alejandría. \$ 0.45
El J. Weis - Cuando el dormido despertó. \$ 0.60
Max Halbe - Juventud (drama). \$ 0.45
H. Spencer - La Justicia. \$ 0.45
A. Taine - Los orígenes de la Francia contemporánea (2 tomos). \$ 0.80
Carlos Dickens - El triunfo de la inocencia. \$ 0.45
Verca - Catecismo del librepensador \$ 0.20
Augusto Dido - Miguel Serret y Calvino. \$ 0.15
Juan Boylo - Las doctrinas de los partidos políticos en Europa. \$ 0.45
De la Vega - Veinte siglos de ignorancia. \$ 0.80
V. Hugo - El hombre que ríe. \$ 0.80
Raleigh - Política experimental. \$ 0.45
Zelides y George - Pobreza y descontento - La condición del trabajo \$ 0.45
Carlos Octavio Bunge - La novela de la sangre. \$ 0.45
Fernando de Urquijo - Pelucas. \$ 0.45
Antonio Labriola - Del materialismo histórico. \$ 0.45
B. E. del Castillo - Dos Américas. \$ 0.45
Bouchellier - Rey sin corona, drama \$ 0.45
Herbert Spencer - La religión (su pasado y su porvenir). \$ 0.45
H. Sudermann - El molino silencioso. \$ 0.45
Para el interior más el franqueo

BANCOS

BANCO ESPAÑOL DEL RIO DE LA PLATA - Reconquista 200.

Capital suscripto. \$ 50.000.000.00 c/c.

Capital realizado. \$ 41.870.260.00 "

Fondo de reserva y previsión. \$ 9.692.948.75 "

Premio a recibir sobre las 200.000 acciones emitidas y que se incorporará al fondo de reserva. \$ 2.032.435.00 "

SUCURSALES:

Madrid, París, Londres, Génova Montevideo, Rosario de Santa Fe, La Plata, Bahía Blanca, Mendoza, San Juan, Tucumán, Salta, Córdoba, San Nicolás, Santa Fe, Mercedes, B. A. S. Dolores, Balcarce, Once de Septiembre, Pueyrredón número 183; Boca del Riachuelo, Almirante Brown núm. 1422, y Barracas al Norte, Vieytes 1926.

Corresponsales directos en Europa, Asia, Africa, Oceanía, América del Norte y del Sur, etc.

Expide cartas de crédito, letras de cambio y transferencias por cable. Compra y venta de títulos y valores cotizables en las plazas comerciales. Cobranzas de cupones y dividendos. Se reciben valores y títulos en custodia. Descuentos y cobranzas de pagarés y letras. Se reciben depósitos hasta nuevo aviso, en las condiciones siguientes:

En cuenta corriente	
A 30 días	1 1/2 o/o
" 60 días	2 1/2 o/o
" 90 días	3 1/2 o/o
" 6 meses	4 o/o
" 1 año	4 1/2 o/o
" 2 años	5 o/o
" 3 años	5 1/2 o/o
" 4 años	6 o/o

Depósitos a premio con libreta desde 10 \$ c/c hasta 10.000 pesos c/c, después de 60 días. COBRA: 4 o/o

En cuenta corriente, en oro y m/leg. \$ o/o
Descuentos generales convencional Buenos Aires, 10. Enero 1909. - Jorge A. Mitchell, gerente.

BANCO DE ITALIA Y RIO DE LA PLATA

Único corresponsal en la República del Tesoro Italiano y del Banco di Napoli. - 448-Bartolomé Mitre-448-Sucursales: Rosario de Santa Fe, La Plata, Bahía Blanca, Paraná, Concordia, Gualeguaychú, Gualeguay, Uruguay, Victoria, Curuzú-Cuatá, La Paz (E. R.), - Agencias: Buenos Aires, San Martín 1196 (Rétiro), Bahía Blanca, Puerto Ingeniero White.

Capital. \$